

RESOLUCIÓN DE LA CER EN CUENCA

La Comisión Ejecutiva Regional del PSCM-PSOE quiere mostrar su profundo rechazo a la política diseñada por el Gobierno de Castilla-La Mancha que preside Cospedal. El Ejecutivo del PP está sometiendo a nuestra Comunidad Autónoma a una brutal política de recortes que está dañando seriamente la calidad de los servicios que reciben los castellano-manchegos.

Los ciudadanos de nuestra Región están siendo testigos de cómo este Gobierno, desconocedor absoluto de la realidad de nuestra tierra y ajeno a sus necesidades, desmantela el sistema del bienestar conseguido con el esfuerzo de todos en los últimos años. Una situación a la que nos oponemos radicalmente desde el PSOE de Castilla-La Mancha.

Además, esta política de recortes es especialmente sangrante en Cuenca. Una provincia que será testigo del cierre de cerca de 40 escuelas en otros tantos municipios, lo que obligará al traslado diario de sus escolares; y que ve cómo se cierran plantas y servicios en su hospital provincial. Igualmente, la drástica reducción del presupuesto de la campaña de incendios forestales de este año afecta especialmente a nuestra provincia, pues es una de las que cuenta con mayor masa forestal.

Mientras que los conquenses ven cómo disminuyen tanto la cantidad como la calidad de los servicios públicos que reciben, de una manera más notable aún si cabe que el resto de la región, la contrapartida que reciben es la instalación de un cementerio nuclear que hará de esta provincia el basurero radioactivo de España.

1.- SANIDAD

1.1.- Hospital 'Virgen de la Luz'

El PSOE de Castilla-La Mancha muestra su total rechazo al desmantelamiento del Hospital 'Virgen de la Luz' de Cuenca, cuya reducción presupuestaria está motivando el cierre de plantas y servicios hasta convertirlo en un hospital comarcal. Una disminución en el presupuesto que, además, conlleva el despido de cientos de profesionales y la merma de la calidad asistencial que reciben los conquenses.

No podemos olvidar el papel activo que están desarrollando los profesionales sanitarios y apoyamos sus reivindicaciones y movilizaciones, a las que cada vez se unen más ciudadanos; así como las iniciativas emprendidas por la Plataforma en Defensa de la Sanidad Pública y los sindicatos.

- El cierre de la planta 2^a B ha supuesto que el Hospital cuente con 30 camas menos.

- Cese de una actividad de Medicina Nuclear, la hospitalización de enfermos de cáncer de tiroides, que ahora tienen que ser desplazados a Ciudad Real.

- Pacientes oncológicos que antes eran tratados en el IVO ahora tienen que trasladarse a Albacete.

- Según los datos oficiales del propio SESCAM, actualmente hay 7.809 personas en lista de espera, lo que supone 2.000 más que en mayo de 2011. La lista de espera para pruebas diagnósticas ha crecido desde mayo de 2011 en un 300%, hasta 1.257 personas y los tiempos medios de espera se han doblado, pasando de 19 días a 40. (Estos son datos oficiales, los oficiosos, procedentes de pacientes y profesionales, dicen que las listas de espera son aún mayores). Además, hay 2.000 citologías (prueba para la prevención del cáncer de cuello de útero) pendientes de análisis.

- El laboratorio farmacéutico Roche ha estado durante 15 días sin suministrar determinados medicamentos para el tratamiento oncológico por impagos del Gobierno regional. Esto ha supuesto que varios pacientes hayan sufrido retrasos en su tratamiento.

- El 16 de junio se cerrará la Unidad B de la UCI, reduciendo las 12 camas actuales a 8 y el personal, de 4 enfermeras y 4 auxiliares a 3 y 3.

- ERE encubierto, puesto que se amortizan las plazas de jubilaciones y no se sustituyen las bajas. Ya hay 50 profesionales menos.

- Está previsto un recorte del 30% del gasto del Hospital, que serán unos 40 millones de euros (Esto supondría el despido de unos 400 profesionales).

1.2.- Resto de recursos sanitarios de la provincia

En cuanto a la Atención Primaria, el PSOE de Castilla-La Mancha se muestra especialmente preocupado por:

- El paulatino cierre de consultas en el Centro de Especialidades, Diagnóstico y Tratamiento (CEDT) de Tarancón; así como la supresión de consultas de especialistas en el CEDT de Motilla del Palancar.
- La pérdida de consultas en los municipios, fundamentalmente el día después en el que el profesional sanitario hace guardia.
- Alerta ante la posibilidad de colapso que se puede producir en los meses de verano ante la no contratación de personal para cubrir las vacaciones.
- Se amortizan plazas, de manera que un mismo médico o enfermero tiene que pasar consulta en varios pueblos y no puede estar en cada uno de ellos más de tres horas. Ya sucede en Santa María de los Llanos, El Pedernoso, Sisante, Vara de Rey.

- Supresión de una plaza de Pediatría en Las Pedroñeras, motivando que los niños de este municipio, El Provencio y Las Mesas tengan que acudir al médico de cabecera.
- En Atención Primaria de Quintanar del Rey se está dando cita para no antes de 15 días.
- La no puesta en funcionamiento del Centro de Salud Cuenca IV y la nueva oficina de prestaciones.

2.- EDUCACIÓN

Los recortes en Educación se iniciaron con el despido de unos mil profesores y continuarán con el cierre de 36 colegios rurales. Esta última medida supondrá en la práctica la muerte de estos pueblos.

- Salmeroncillos
- Albendea
- La Frontera
- Zarzuela
- Zafrilla
- Valdemoro de la Sierra
- Huerta de la Obispalía
- Villarrubio
- Almendros
- Cañada del Hoyo
- El Hito
- Albaladejo del Cuende
- Leganiel
- Monteagudo de las Salinas
- Arguisuelas
- Garaballa
- Víllora
- Paracuellos de la Vega
- Tresjuncos
- Fuentelespino de Haro
- Alconchel de la Estrella
- Villar de la Encina
- Carrascosa de Haro
- Pinarejo
- Castillo de Garcimuñoz
- La Hinojosa
- Valverdejo
- Castillejo de Iniesta
- La Ventosa
- Puente de Vadillos

- Torralba
- Villar de Domingo García
- Puebla de Almenara
- Puebla del Salvador
- Cañada Juncosa
- El Cañavate

A ello se suma la eliminación del Personal de Apoyo en Educación Infantil, de tal forma que el Gobierno de Cospedal carga directamente el peso de sus recortes contra los escolares que más ayuda necesitan. Medidas que consideramos injustas y que han motivado el rechazo de profesionales y padres que, en muchos casos, han iniciado una recogida de firmas para tratar de frenar esta sinrazón.

Al contrario de la política que practica el Gobierno del PP, desde el PSOE de Castilla- La Mancha estamos convencidos de que invertir en Educación es invertir en futuro. Por ello denunciamos, entre otros puntos, los siguientes:

- Se incrementa la ratio de alumnos por aula en un 20%. Se pasaría de 25 a 30 alumnos por aula en Primaria y de 30 a 40 en Secundaria.
- Cada profesor tendrá que impartir más horas, quedando menos tiempo para organizar tutorías, aulas de convivencia, reuniones con las familias...
- Se ha eliminado la gratuidad de los libros de texto.
- El transporte y el comedor escolar queda limitado a las enseñanzas obligatorias.
- No se cubren las bajas inferiores a un mes.
- Se han suprimido los CEPs y los CRAERs.
- Los institutos solo podrán ofertar una modalidad de Bachillerato, o Ciencias o Letras.

Del mismo modo, hacemos una defensa del Campus Universitario de Cuenca para que se mantengan todas y cada una de las titulaciones que actualmente se cursan.

3.- SERVICIOS SOCIALES

Si algo ha caracterizado a Castilla-La Mancha en los últimos años es el trabajo conjunto entre Administración regional, profesionales, asociaciones de mayores y de personas con distintas capacidades, y ayuntamientos para lograr la consolidación de una política social que protege a aquellos que más los necesitan.

Organizaciones como Cáritas afirman que somos la Comunidad Autónoma en la que más ha disminuido la diferencia entre los que más y los que menos tienen.

Frente a ello, el Gobierno de Cospedal optó por reducir la Ayuda a Domicilio y la Teleasistencia y frenar la aplicación de la Ley de Dependencia, provocando así que los grandes dependientes vean peligrar su asistencia. Medidas que afectan especialmente a la provincia de Cuenca, marcada por una gran dispersión geográfica y una población envejecida.

El Ejecutivo del PP ha eliminado o reducido servicios como el SAMI (Servicio de atención a inmigrantes), las estancias temporales para personas mayores, el SAD (Servicio de Ayuda a Domicilio), el copago a Teleasistencia, el Turismo Social, el Termalismo, la Tarjeta Naranja, las comidas a domicilio, el cierre de VVMM (Viviendas de Mayores), las ayudas económicas a los enfermos de Alzheimer y sus familias, a las asociaciones como Madres contra la droga y las personas con discapacidad, también la eliminación de convocatorias de ayudas económicas, a familias numerosas, la reducción del 50% del personal de los Servicios de Atención a las Víctimas de Violencia de Género, la supresión de ayudas a ludotecas y escuelas infantiles, la no puesta en marcha de las Residencias de Mayores de Priego y Cañete, y no terminación de la de Beteta...

4.- PARTIDOS JUDICIALES

Tras el compromiso del Ministro de Justicia de no tomar ninguna decisión sin ser consensuada previamente por los gobiernos autonómicos, queremos el compromiso inequívoco de la Presidenta de Castilla La Mancha para que no desaparezcan los partidos judiciales.

La provincia de Cuenca cuenta con 10 Juzgados distribuidos en cuatro Partidos Judiciales. Cuatro se ubican en Cuenca, dos en Motilla del Palancar, dos en San Clemente y otros dos en Tarancón. La propuesta que aprobará el Ministerio de Justicia es dejar solamente dos Partidos Judiciales: el de la capital (8 juzgados) y el de San Clemente (uniéndolo con La Roda y Villarrobledo). Esto supone desterrar el principio de proximidad y aumentar los gastos de desplazamiento a los vecinos de las comarcas de Tarancón y de Motilla del Palancar. La propuesta no tiene en cuenta las diferencias territoriales, demográficas y de organización.

5.- LUCHA CONTRA INCENDIOS

El Gobierno de Cospedal ha demostrado que el medio ambiente y la prevención de incendios forestales no están en su hoja de ruta, como ha dejado patente el desmantelamiento de la empresa pública GEACAM, con sede en Cuenca, y los recortes en el presupuesto de la campaña de incendios forestales.

El esfuerzo realizado en los últimos años por mantener y reforzar este servicio resulta inútil cuando se dejan de cubrir las plazas de los trabajadores de baja por enfermedad, incluso durante la campaña (esto supone que algunas torretas de vigilancia, como la de Campillo de Altobuey, estén desatendidas), cuando se reducen en un 50% los dispositivos móviles de emergencia y cuando se prevé el despido de 600 trabajadores.

Estas cuestiones afectan especialmente a la provincia de Cuenca, la mayor de Castilla-La Mancha en masa forestal, pero más preocupante es en la medida en que se perderán numerosos puestos de trabajo.